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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
FGR: No se investiga a Peña Nieto por caso Odebrecht 
Aunque Lozoya implicó al expresidente en la trama de corrupción, la Fiscalía no ha iniciado una 
indagatoria contra el priista para imputarle algún delito 

 
Cinco programas, los ganadores en el presupuesto 
Propuesta de gasto 

 
Promueven revocación con apoyo del Ejército 
Presenta PAN denuncia ante INE 

 
Violencia, corrupción y feminismo, temas en el arranque de campañas 
Coaliciones y partidos iniciaron en el primer minuto de ayer las contiendas por las 
gubernaturas de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, QR y Tamaulipas 

 
Rusia exige a la ONU abordar montaje de matanza en Ucrania 
Rechaza que sus tropas cometieran crímenes de guerra en Bucha 

 
Riesgo de recortes al gasto en 2022: Analistas 
Precriterios. Ven muy optimistas los pronósticos económicos de Hacienda 

 
EU eleva presión en semana crucial para definición de iniciativa eléctrica 
México si tiene compromisos en el T-MEC, consideró USTR 
 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

El Tren Maya garantizará pensión a militares: AMLO  
https://www.milenio.com/politica/tren-maya-garantizara-pension-militares-amlo 
El Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, pidió a los 
elementos del Ejército mexicano cuidar y defender las obras del Tren Maya, 
pues no solo son para impulsar el turismo y el desarrollo, sino para tener 
utilidades y garantizar las pensiones de los integrantes de las fuerzas 
armadas tras su retiro. 
 
Inicia la Corte debate por el decreto sobre la ley eléctrica  
https://www.milenio.com/negocios/inicia-corte-debate-decreto-ley-electrica 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) analizará esta semana las 
tres impugnaciones interpuestas en contra del decreto publicado el 9 de 
marzo de 2021 para modificar la Ley de la Industria Eléctrica, uno de los 
cambios más importantes que impulsó el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. La ministra Loretta Ortiz Ahlf es la encargada de elaborar los tres 
proyectos de sentencia que serán votados y discutidos por el pleno del 
máximo tribunal.  
 
Buscan quitar candado para IP  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/buscan-quitar-candado-para-ip 
Este lunes la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) iniciará el 
análisis de la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas, en la que 
una ministra propondrá eliminar el candado de 10 años para que 
exfuncionarios trabajen en empresas privadas y, a la par, avalar que 
Hacienda y Función Pública agreguen nuevas infracciones para comenzar 
procedimientos de responsabilidad administrativa. 
 
La Corte rechaza solicitud de suspender decreto que permite 
promover revocación  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/04/politica/004n2pol 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó la petición de 
PAN, PRI y PRD para suspender la aplicación del decreto que permite a 
funcionarios públicos participar en actividades de propaganda para la 
revocación de mandato.  
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Esta decisión contrasta con la anterior, tomada por el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que determinó que el decreto no 
es aplicable, postura que prevalecerá hasta que el máximo tribunal no 
aclare el punto. 
 
Presenta Va por México propuesta alterna para la reforma 
eléctrica  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/04/politica/003n1pol 
El bloque opositor formado por los partidos Acción Nacional (PAN), 
Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), 
conocido como Va por México, presentará hoy su propuesta de adiciones al 
proyecto de decreto de reforma constitucional en materia eléctrica que se 
encuentra en las comisiones unidas de Energía y Puntos Constitucionales 
de la Cámara de Diputados. 
 
Promueven revocación con apoyo del Ejército  
https://www.reforma.com/promueven-revocacion-con-apoyo-del-ejercito/ar2379054 
Funcionarios del Gobierno federal promueven la consulta sobre la 
revocación de mandato del Presidente usando aviones militares de la 
Guardia Nacional y hasta con el respaldo de Generales del Ejército como 
Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional. El sábado 
pasado, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, viajó en un 
avión de la Guardia Nacional, matrícula XC-PFM, de México a Torreón y luego 
a Hermosillo, donde participó en actos de promoción de la consulta del 
domingo 10 de abril. 
 
Propone PAN segunda vuelta en presidenciales  
https://www.reforma.com/propone-pan-segunda-vuelta-en-presidenciales/ar2379020 
En un paquete de reforma electoral, el PAN propondrá en la Cámara de 
Diputados que las elecciones presidenciales tengan una segunda vuelta, 
como ocurre en otros países de América Latina. Otras modificaciones que 
planteará el blanquiazul será generar una circunscripción migrante, nulidad 
de elecciones ante participación de delincuencia organizada y regulación 
de difusión gubernamental en tiempos electorales. 
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FGR: no se investiga a Peña Nieto por caso Odebrecht  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fgr-no-se-investiga-pena-nieto-por-caso-
odebrecht 
La Fiscalía General de la República (FGR) no ha logrado armar una 
indagatoria e imputar al expresidente Enrique Peña Nieto por el caso 
Odebrecht, según consta en un oficio entregado a EL UNIVERSAL después 
de que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (Inai) le ordenó dar a conocer las 
investigaciones en contra del político priista. Aunque en agosto de 2020 el 
exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, presentó una denuncia en la que 
implicaba al exmandatario en la trama de corrupción de la constructora 
brasileña, la FGR admitió que hasta el momento: “No hay indagatoria en 
contra de Peña Nieto” por ese caso. 
 
Cinco programas, los ganadores en el presupuesto; propuesta 
de gasto  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cinco-programas-los-ganadores-en-el-
presupuesto-propuesta-de-gasto/1507709 
CIUDAD DE MÉXICO. Cinco programas, entre los que destaca la Pensión 
para el Bienestar de los Adultos Mayores, tendrán un incremento 
presupuestal de 24.4% en 2023, en términos reales, esto de acuerdo con los 
Precriterios de Política Económica dados a conocer por la Secretaría de 
Hacienda. Para el próximo año, el gobierno federal prevé un monto histórico 
para los apoyos a los adultos mayores, con 303 mil 700 millones de pesos, 
un incremento de 22.8% real, respecto a lo aprobado este año. Así, el 
programa es el que mayor presupuesto tendrá, de los 76 enlistados en el 
documento como prioritarios. 
 
Generará CFE más energía sucia si se avala reforma eléctrica 
https://www.reforma.com/generara-cfe-mas-energia-sucia-si-se-avala-reforma-
electrica/ar2378965?v=4 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) prevé generar más electricidad al 
costo que sea, aun si se trata de echar a andar centrales sucias e ineficientes. 
De acuerdo con planes de la empresa estatal, plasmadas en una 
presentación difundida durante los foros del parlamento abierto en la 
Cámara de Diputados, CFE estableció proyecciones de generación eléctrica 
para 2024 con la reforma aprobada, y los excedentes se harían con centrales 
a carbón, combustión interna y turbogas. 
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Todo listo para la consulta de revocación de mandato: Lorenzo 
Córdova  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/todo-listo-para-la-consulta-de-revocacion-de-
mandato-lorenzo-cordova/1507680 
El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova, aseguró que a pesar de todos los bloqueos que actores políticos 
hicieron a la organización de la revocación de mandato, todo está listo para 
que el próximo domingo la ciudadanía participe y decida con su voto. 
Dijo que “a pesar de las trampas y gracias a la ciudadanía que confía y 
colabora con su INE, la revocación de mandato va y va muy bien”. 
 
"Conciliación entre patrón y trabajador, en no más de 15 días"  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/conciliacion-entre-patron-y-trabajador-en-no-
mas-de-15-dias 
Para evitar que los trabajadores y patrones se envuelvan en juicios de 
mínimo tres años, la Procuraduría de la Defensa del Trabajo de la Ciudad de 
México apuesta a que en un promedio de 15 días logre la conciliación entre 
el trabajador y el patrón. De las 2 mil 800 citas de este tipo que atiende 
mensualmente por despido, 70% han sido efectivas, lo que ha llevado al 
pago aproximado de 9 millones de pesos a los trabajadores, asegura en 
entrevista con EL UNIVERSAL la procuradora de la Defensa del Trabajo, 
Lourdes Paz Reyes. 
 
Inician campañas por 6 gubernaturas  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/inician-campanas-por-6-gubernaturas 
Denunciaré violencia de género: Teresa Jiménez 
Aguascalientes.— Al arrancar la carrera de las cinco candidatas a la 
gubernatura del estado, la abanderada de la coalición Va por 
Aguascalientes (PAN, PRI y PRD), Teresa Jiménez, afirmó que será la 
próxima gobernadora y adelantó que en la contienda no escuchará 
“ataques ni malas ondas de nadie”. Por su parte, la candidata de Morena, 
Nora Ruvalcaba, encabezó un mitin en el que estuvo flanqueada por la jefa 
de Gobierno de la ciudad de México, Claudia Sheinbaum; la gobernadora de 
Colima, Indira Vizcaíno; los mandatarios de Michoacán, Alfredo Ramírez, y 
de Zacatecas, David Monreal, así como de su líder nacional Mario Delgado. 
 
 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/todo-listo-para-la-consulta-de-revocacion-de-mandato-lorenzo-cordova/1507680
https://www.excelsior.com.mx/nacional/todo-listo-para-la-consulta-de-revocacion-de-mandato-lorenzo-cordova/1507680
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/conciliacion-entre-patron-y-trabajador-en-no-mas-de-15-dias
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/conciliacion-entre-patron-y-trabajador-en-no-mas-de-15-dias
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/inician-campanas-por-6-gubernaturas


 

 

 

 
Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/pri-hara-operacion-
lavado-de-cara 
Luego del cimbronazo que ocasionó el diputado vicecoordinador de la 
bancada priista, Marco Mendoza, a la Alianza PAN-PRI-PRD al presentar una 
iniciativa de reforma eléctrica muy similar a la del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, está planeado que esta mañana el dirigente nacional del 
PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acompañado de toda su bancada en San 
Lázaro, aclare que el tricolor no apoyará la propuesta presidencial en sus 
actuales términos. Luego de intentar lavarse la cara, don Alejandro se 
reunirá con los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús 
Zambrano, quienes, acompañados de los coordinadores de sus respectivas 
bancadas, darán a conocer de manera formal la iniciativa de Va por México 
en materia eléctrica. El objetivo, nos platican, es poner fin a las interrogantes 
sobre la solidez de la alianza, que fue puesta en duda tras el madruguete del 
priista Marco Mendoza. 
 
Templo mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-04-04/op224125 
¡QUÉ DAÑO le están haciendo a la legalidad desde la 4T! El tema de la 
revocación de mandato les ha servido, más que nada, para demostrar que 
la ley no les importa, que prometieron defender la Constitución sólo de 
palabra y que al que no le guste, que se aguante. 
SE ESTABLECIÓ una veda de propaganda, porque tanto Morena como sus 
aliados lo aprobaron en la ley respectiva. Cuando el INE intenta aplicar la 
regla, lo acusan de censura. En lugar de acatar lo que dicta la autoridad, el 
Presidente y sus secuaces se creen por encima de las normas. Tan es así que 
sacan un decretazo para brincarse la ley. 
EL PROPIO Tribunal Electoral federal, la máxima autoridad, les dice que eso 
no se vale y que deben cumplir con la veda. ¿Qué hacen los obradoristas? 
Salen a recorrer el país a promover lo que tienen prohibido. Y el colmo: el 
mismísimo secretario de Gobernación se va de gira con el dirigente de 
Morena y hasta utiliza un avión oficial ¡militar! ¿Partido de Estado o Estado 
de derecho partido? Parece que no hay diferencia. 
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Frentes Políticos  
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1507731 
1.  Perfiles. Ahora que la alianza PAN-PRI-PRD deberá poner en la balanza a 
los mejores hombres y mujeres con capacidad para competir en una 
postulación a la presidencia, en 2024, no olviden incluir al gobernador de 
Hidalgo, Omar Fayad, quien fue el mejor evaluado de los mandatarios del 
PRI, a escala nacional, de acuerdo con la encuesta más reciente de Arias 
Consultores. Fayad, quien goza de buen capital político, participó en el 
Encuentro con Innovadores Hidalguenses, donde se expusieron los 
proyectos de base científica y tecnológica más destacados de los 
emprendedores, investigadores e inventores hidalguenses; y semanas atrás 
promovió las bondades culinarias de Hidalgo en la inauguración del AIFA, 
en una jugada política magistral. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
En secreto, Encinas visita a Zerón en Israel  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/en-secreto-encinas-visita-
zeron-en-israel 
En secreto y sin informar a la ciudadanía, el subsecretario de Derechos 
Humanos de Gobernación, Alejandro Encinas, realizó una visita relámpago 
a Israel, donde se reunió con Tomás Zerón, quien encabezó en el gobierno 
de Peña Nieto la investigación del caso Ayotzinapa y contra quien existe una 
orden de aprehensión solicitada por la actual Fiscalía General de la 
República e incluso una ficha roja de Interpol para ser localizado 
internacionalmente por presuntamente haber cometido los delitos de 
desaparición forzada, tortura y coalición de servidores públicos. 
 
Mario Maldonado 
Rocío Nahle: fracaso y corrupción a la vista  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/rocio-nahle-fracaso-y-
corrupcion-la-vista 
A Rocío Nahle se le viene un escándalo de enormes dimensiones tras 
encontrarse sobrecostos de casi el doble del monto original de la refinería 
de Dos Bocas, desvío de recursos y denuncias de corrupción. La secretaria 
de Energía está a contrarreloj para entregarle al presidente López Obrador 
el segundo de los cuatro proyectos prioritarios del sexenio, a pesar de que el 
avance real de la obra no supera hoy 50%. 
 
De la “consulta popular” a la “Consulta de Estado”  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/de-la-consulta-popular-la-
consulta-de-estado 
Es tanta la obsesión y la necesidad de complacer el “ego” del presidente 
López Obrador y tanto el interés político de que una votación mayoritaria a 
favor de que siga en el poder impulse electoralmente a Morena, que el 
gobierno federal y el aparato oficial de la 4T se han volcado abierta e 
ilegalmente a promover la Revocación de Mandato. Incluso el uso de 
recursos públicos y la aparición de funcionarios públicos haciendo 
proselitismo y promoviendo la ratificación del presidente, convierten a la del 
próximo 10 de abril ya no en una consulta popular sino en una auténtica 
“Consulta de Estado”. 
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Héctor de Mauleón 
Los decapitados de Chilapa  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/los-decapitados-de-chilapa 
Ahora fue en Chilapa en donde el México siniestro hizo su aparición. Seis 
cabezas humanas fueron halladas el jueves pasado sobre el toldo de un 
Pointer gris. Las habían alineado una al lado de otra. La mayoría era de 
hombres jóvenes, que no habían cumplido los 30 años de edad. Los cuerpos 
de las víctimas aparecieron dentro de bolsas de plástico, en el interior del 
vehículo. En uno de los brazos había un tatuaje en el que se leía: “Soy el más 
loco de la familia, del que nadie espera nada y sueño con tenerlo todo”. 
 
Sergio Sarmiento 
Bola de traidores  
https://www.reforma.com/bola-de-traidores-2022-04-04/op224127 
"Ningún acto... puede desconocer el contenido de la Constitución". Juan 
Pablo Gómez Fierro, juez 
 El 11 de diciembre de 2013 una treintena de diputados del PRD, el PT y 
Movimiento Ciudadano bloquearon los accesos al salón de plenos del 
Palacio Legislativo, donde debía votarse la iniciativa constitucional de 
reforma eléctrica. La sesión se trasladó al auditorio Aurora Jiménez de 
Palacios, donde se llevó a cabo una tumultuosa discusión y votación, profusa 
en descalificaciones. Loretta Ortiz Ahlf, diputada del Partido del Trabajo, con 
abundante cabellera rubia, obtuvo el uso de la palabra para gritar con voz 
destemplada y el puño en alto: "Como diputada congruente. Que la historia 
juzgue a toda esta bola de traidores a México y a los mexicanos. La historia 
los va a juzgar". La reforma, sin embargo, fue aprobada. 
 
Carlos Marín 
AMLO ya tiene quien le “ayude”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/amlo-ya-tiene-quien-le-
ayude 
Sin recato, el secretario Adán Augusto López dijo a sus correligionarios en 
Coahuila: “A mí no me da pena. Cuando le platicábamos a ya saben quién 
que íbamos a venir a apoyar ya saben qué, se me quedó viendo y me dice: 
‘Te van a querer correr los del INE’, y le digo: No se preocupe, si me corren 
voy a decir que es un honor que me corran por ayudar a Obrador…”.  
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Enrique Quintana 
Le pone Hacienda demasiado optimismo a sus previsiones  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/04/04/le-pone-hacienda-
demasiado-optimismo-a-sus-previsiones/ 
La Secretaría de Hacienda considera que este año la economía crecerá un 
3.4 por ciento, pero resulta que el consenso de los analistas considera que el 
crecimiento será solamente de 1.8 por ciento. Casi nunca los pronósticos 
oficiales coinciden con los del consenso de los expertos, pero ahora hay una 
gran distancia entre ellos. ¿Cuál es la razón y hacia dónde se va a acercar 
más la realidad? Hasta la presentación de los conocidos como “Precriterios 
de Política Económica para 2023″, que fueron entregados al Congreso el 
viernes pasado, la previsión oficial seguía en 4.1 por ciento. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Robespierre en Palacio Nacional  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/04/04/robespierre-
en-palacio-nacional/ 
En la medida que la realidad se le complica al presidente Andrés Manuel 
López Obrador, más se está encerrando. Sus decisiones se están volviendo 
más unilaterales y radicales, pero no aquéllas conocidas que inciden o 
afectan a quienes están en la oposición o a sus “adversarios” que dice 
quieren descarrilar su proyecto cuatroteísta, sino contra aquéllos que antes 
consideraba leales y hoy empieza a ver como traidores, contra quienes no 
veía errores y observaba inmaculados, y ahora señala sus impurezas. 
 
Darío Celis 
¿De qué está hecha la Corte?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/04/04/de-que-esta-hecha-la-
corte/ 
ESTA SEMANA SERÁ clave para el sector eléctrico. Y es que mañana el pleno 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) discutirá y resolverá dos 
controversias constitucionales y una acción de inconstitucionalidad que 
impugnan la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) promovida por la 
actual administración.  
Los tres proyectos de resolución, a cargo de la ministra Loretta Ortiz Ahlf, 
recién llegada a la Corte apenas hace tres meses y fuertemente vinculada 
con la 4T y Morena, fueron publicados en un ejercicio de transparencia que 
permite anticipar un arduo debate en el pleno. 
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Martha Anaya 
Se irán con la cola entre las patas  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/4/4/se-iran-con-la-cola-entre-las-patas-
392856.html 
¿En verdad les hace gracia la forma como transgreden la ley, las reglas que 
ellos mismos exigieron y aprobaron cuando eran oposición? 
¡Es una vergüenza, lo que están haciendo con la (llamada) Revocación de 
Mandato!, porque ahora –desde su mismísimo debut y con aval de la 
Suprema y la impresentable pregunta que aprobaron- ni eso es. 
Funcionarios y legisladores del gobierno lopezobradorista --incluido el 
propio presidente Andrés Manuel López Obrador- han pisoteado la 
Constitución una y otra vez para echar andar su maquinaria rumbo al 10 de 
abril y elecciones subsecuentes. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/04/opinion/008o1pol 
La tentativa de manifestación copiosa contra el ejercicio de revocación de 
mandato presidencial fue enfrentada con fuerza numérica y declarativa, 
incluso con exceso, por Morena, sus aliados y personajes del gobierno 
federal y de algunos estatales. Hubo marchas de los contrarios al presidente 
López Obrador en varias ciudades, y particularmente en la de México, pero 
no correspondieron a las expectativas masivas de sus organizadores y 
participantes. Por más esfuerzos retóricos que hacen, no logran superar la 
contradicción original de impulsar que no se aproveche un ejercicio que de 
manera constitucional permitiría deponer al mandatario federal. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/04/opinion/006o1eco 
Al terminar la reunión maratónica con John Kerry, el embajador Ken Salazar 
y los empresarios que los acompañaron, nuestros compañeros reporteros 
los entrevistaron y dijeron que sería el presidente López Obrador quien daría 
a conocer los resultados con detalle al día siguiente. López Obrador escribió 
esa misma tarde este tuit: Nos reunimos con el enviado presidencial 
especial de Estados Unidos para el Clima, John Kerry, el embajador Ken 
Salazar y un grupo de empresarios estadunidenses. Considero que fue un 
encuentro amistoso, necesario y benéfico. 
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Pueblos indígenas del Istmo reiteran su rechazo a la imposición 
de un parque industrial  
https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2022/4/1/pueblos-indigenas-del-istmo-
reiteran-su-rechazo-la-imposicion-de-un-parque-industrial-283562.html 
Oaxaca. - La Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la 
Tierra y el Territorio (APIIDTT) advirtió que funcionarios del Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), y particularmente de la 
Procuraduría Agraria, “no son bienvenidos a la comunidad de Puente 
Madera y serán expulsados en caso de ingresar” para imponer un parque 
industrial. En una reunión realizada el pasado 26 de marzo con Rafael Marín 
Mollinedo, titular del CIIT; Gonzalo Villalobos López, representante de la 
Procuraduría Agraria en el Estado de Oaxaca, y Lila Rodríguez Villanueva, 
jefa de residencia de la Procuraduría Agraria en Tehuantepec, 
representantes de la comunidad indígena de Puente Madera insistieron 
que “no vamos a permitir que entre máquina al monte El Pitayal, ni que se 
haga ningún trabajo que atente contra tierras de uso común”. 
(Se puede encontrar en 3 portales distintos) 
 
COMPARECE PRESUNTO HOMICIDA  
https://tribunacampeche.com/policia/2022/04/01/comparece-presunto-homicida/ 
Campeche. - Mediante el pago de la reparación del daño, la defensa del 
exfuncionario federal, C.A.G.C. —acusado de atropellar y matar a familia en 
la avenida José López Portillo el sábado 22 de enero del presente año—, 
pretende ganar el juicio de amparo que promovió para no ser detenido por 
homicidio y lesiones a título culposo. En esa ocasión, el exfuncionario de la 
Procuraduría Agraria (PA), argumentó que no sabía que había una 
investigación penal en su contra, por lo que compareció sin abogado 
defensor. 
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DOF: 04/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5647894&fecha=04/04/2022 
CONVENIO Marco de Coordinación que celebran la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, a través de la Comisión Nacional del Agua, 
y el Estado de Guerrero, con el objeto de establecer los lineamientos para 
conjuntar recursos y formalizar acciones en las materias de infraestructura 
hidroagrícola, agua potable, alcantarillado y saneamiento y cultura del agua 
en beneficio de la entidad. 
 
DOF: 04/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5647895&fecha=04/04/2022 
CONVENIO Específico de Coordinación que, con el objeto de establecer las 
bases para el proceso destinado a la formulación, aprobación, expedición, 
ejecución, evaluación y modificación del Plan Regional de Integración 
Urbana, así como el Programa de Ordenamiento Ecológico Modalidad 
Regional, para la región denominada Chapala y los programas municipales 
de desarrollo urbano de cada uno de los municipios integrantes de la región, 
celebran la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, la Comisión Nacional 
de Áreas Naturales Protegidas y el Estado de Jalisco. 
 
Ingenieros militares inician construcción de 550 kilómetros del 
Tren Maya  
https://lopezobrador.org.mx/2022/04/03/ingenieros-militares-inician-construccion-de-550-
kilometros-del-tren-maya/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador visitó los campamentos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que se instalaron en Campeche 
y Quintana Roo con el objetivo de iniciar la construcción de los tramos 6 y 7 
del Tren Maya, así como del nuevo aeropuerto de Tulum. Asistieron a los 
recorridos, el gobernador de Quintana Roo, Carlos Manuel Joaquín 
González; el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval 
González; el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 
Jorge Arganis Díaz Leal; el subsecretario de Egresos de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, Juan Pablo de Botton Falcón; el director general 
del Fondo Nacional de Fomento al Turismo, Javier May Rodríguez;  
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los secretarios de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes y de Desarrollo Agrario 
Territorial y Urbano, Román Meyer Falcón. 
 
Pide Greenpeace MIA de Tramo 5 del Tren Maya  
https://www.reforma.com/pide-greenpeace-mia-de-tramo-5-del-tren-maya/ar2378825?v=2 
Greenpeace México pidió a la población sumarse a la petición para que el 
Gobierno mexicano lleve a cabo una Manifestación de Impacto Ambiental 
(MIA) del Tramo 5 del Tren Maya. La ONG urgió a la federación llevar a cabo 
una investigación minuciosa para determinar el grado de afectaciones que 
sufrirán los ecosistemas en la zona en donde recientemente se han 
encontrado cuevas y cenotes. 
 
Balzapote: ecocidio silencioso en los Tuxtlas al servicio del Tren 
Maya  
https://veracruz.lasillarota.com/estados/balzapote-ecocidio-silencioso-en-los-tuxtlas-al-
servicio-del-tren-maya/634766 
Veracruz. - La comunidad de Balzapote, ubicada en el municipio de San 
Andrés Tuxtla, es el escenario de una polémica ambiental por la extracción 
de roca basáltica que, según autoridades veracruzanas, es traslada a la 
Península de Yucatán para la construcción del Tren Maya. El proyecto de 
extracción de material pétreo comenzó hace doce meses cuando un par de 
constructoras ingresaron con maquinarias a la comunidad con autorización 
de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales. 
 
Con permiso provisional, gobierno federal justifica inicio de 
trabajos en el Tramo 5 del Tren Maya  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/con-permiso-provisional-gobierno-federal-
justifica-inicio-de-trabajos-en-el-tramo-5-del-tren-maya 
Quintana Roo, Cancún. - Antes de que Rogelio Jiménez Pons fuese relevado 
del cargo como director general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur), su equipo alcanzó a solicitar a la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) un permiso provisional para iniciar las obras 
del Tramo 5 del Tren Maya, de Cancún a Tulum.  El permiso provisional 
permite el inicio de obras sin contar con la autorización de impacto 
ambiental y el cambio de uso de suelo en terrenos forestales que mandata 
la Ley General del Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente (LGEEPA); 
sin embargo, se refiere a un trazo distinto, previo al modificado en este año. 
 

https://www.reforma.com/pide-greenpeace-mia-de-tramo-5-del-tren-maya/ar2378825?v=2
https://veracruz.lasillarota.com/estados/balzapote-ecocidio-silencioso-en-los-tuxtlas-al-servicio-del-tren-maya/634766
https://veracruz.lasillarota.com/estados/balzapote-ecocidio-silencioso-en-los-tuxtlas-al-servicio-del-tren-maya/634766
https://www.eluniversal.com.mx/estados/con-permiso-provisional-gobierno-federal-justifica-inicio-de-trabajos-en-el-tramo-5-del-tren-maya
https://www.eluniversal.com.mx/estados/con-permiso-provisional-gobierno-federal-justifica-inicio-de-trabajos-en-el-tramo-5-del-tren-maya


 

 

 

 
Presenta MC exhorto a Semarnat para detener la tala 
inmoderada de la Selva Lacandona  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presenta-mc-exhorto-semarnat-para-detener-la-
tala-inmoderada-de-la-selva-lacandona 
Ciudad de México. - La diputada federal emecista, Teresa Ochoa, presentó 
un exhorto a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) y al gobierno de Chiapas para diseñar una estrategia emergente 
para la conservación de la flora y fauna y detener la destrucción de esa zona, 
que ha reducido su extensión en un 70% desde finales de 1970, debido a la 
tala inmoderada y clandestina de los árboles. También pidió integrar una 
mesa de trabajo con habitantes de la Sierra Lacandona y generar acciones 
que fortalezcan sus derechos. 
 
Tren Maya condenado al fracaso si no se respetan las leyes 
ambientales; señala diputado panista  
https://galucomunicacion.com/tren-maya-condenado-al-fracaso-si-no-se-respetan-las-
leyes-ambientales/ 
Quintana Roo. - - El Tren Maya está condenado al fracaso si el Gobierno 
Federal no cumple con las Manifestaciones de Impacto Ambiental y los 
estudios de suelo para realizar las obras en Quintana Roo, especialmente el 
Tramo 5 en Playa del Carmen, aseveró el diputado presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Eduardo 
Martínez Arcila.  
 
Diputados recorren distribuidores viales de interconexión al 
AIFA  
https://asisucede.com.mx/diputados-recorren-distribuidores-viales-de-interconexion-al-
aifa/ 
Integrantes de la Comisión Especial para el Desarrollo del Sistema 
Aeroportuario de la 61 Legislatura local realizaron un recorrido por la zona 
de distribuidores viales de interconexión, que conducen al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para verificar el avance de obras y las 
conexiones en los Municipios. 
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Construyen hotel en área protegida en Valle de Bravo  
https://www.reforma.com/construyen-hotel-en-area-protegida-en-valle-de-
bravo/ar2378312 
Estado de México, Toluca. - Pese a la negativa de autoridades federales para 
otorgar permisos de construcción en una zona forestal protegida en Valle 
de Bravo, la empresa Stupa Ranch S.A de C.V construye un complejo 
inmobiliario y hotelero. De acuerdo con la evaluación del proyecto de 
dictamen de manifestación de impacto ambiental DFMARNAT/1374/2021, 
emitido por de la delegación de la Semarnat en el Estado de México y al cual 
tuvo acceso Grupo REFORMA, el complejo fue rechazado en 2021 por 
ubicarse en una zona ecológica. 
 
Exhortan a Fonatur, Sedatu y a la Secretaría de 
Comunicaciones entregar información sobre Tren Maya  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/tren-maya-exhortan-fonatur-sedatu-y-la-
secretaria-de-comunicaciones-entregar-informacion 
Quintana Roo. - En sesión de Cabildo, el gobierno municipal de Solidaridad 
aprobó emitir un exhorto a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), al Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y a la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para que, en un ejercicio 
de transparencia y colaboración institucional, comparta los estudios que 
motivan la construcción del Tren Maya en el Tramo 5, de Cancún a Tulum. 
El exhorto incluye la solicitud de que estas dependencias federales 
convoquen a la instalación de mesas de trabajo con especialistas regionales 
para escuchar, analizar y tomar decisiones respecto al mega proyecto. 
 
En 7 días y antes de cambio de ruta, Semarnat avaló obras del 
Tramo 5 del Tren Maya  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-7-dias-y-antes-de-cambio-de-ruta-semarnat-
avalo-obras-del-tramo-5-del-tren-maya/1507422 
Con un simple oficio de la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental 
(DGIRA), la Semarnat avaló desde el pasado 7 de diciembre, las obras del 
Tramo 5 del Tren Maya, sin necesidad de que Fonatur presentará a revisión 
y análisis ningún estudio de impacto ambiental, programa de mitigación, 
plan de rescate de flora y fauna o solicitud para el cambio de uso de suelo 
en terrenos con vocación forestal. 
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Versión estenográfica de la conferencia de prensa matutina del 
presidente Andrés Manuel López Obrador  
https://lopezobrador.org.mx/2022/04/01/version-estenografica-de-la-conferencia-de-
prensa-matutina-del-presidente-andres-manuel-lopez-obrador-712/ 
INTERLOCUTOR: Y, por último, presidente, esto es un planteamiento 
ciudadano. Yo soy originario de Orizaba, Veracruz, el fin de año estuve yo por 
allá y parece ser que hay un estigma entre Orizaba, Río Blanco, Nogales, 
Ciudad Mendoza, Maltrata, porque parece ser que después de haber 
participado para lo de la revolución del 7 de julio pues dejaron esa zona 
abandonada. Y varios habitantes de ahí me hicieron llegar una solicitud 
hacia usted, de si podrían hacer algún desarrollo ahí para que esa zona 
renazca, porque la mayoría de todos los habitantes de ahí son migrantes, se 
van a Estados Unidos o migran a otros lugares, porque no hay empleo, tan 
sólo en Río Blanco, Veracruz, en Nogales está muy 
abandonado.INTERLOCUTOR: ¿Lo podría revisar el secretario de Turismo 
con Meyer? 
PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Sí, sí, sí, le vamos a pedir 
a Román Meyer que vea qué podemos hacer, porque son pueblos con 
mucha historia, son santuarios del movimiento revolucionario, que no hay 
que olvidar. 
 
Sedatu y gobiernos estatales fortalecen autoproducción de 
vivienda para atender rezago habitacional  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-y-gobiernos-estatales-fortalecen-
autoproduccion-de-vivienda-para-atender-rezago-habitacional 
Yucatán, Mérida. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), y el Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda 
(Conorevi), firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la 
implementación de la Política Nacional de Vivienda (PNV) a escala local e 
intercambiar información para impulsar la autoproducción de vivienda 
adecuada. 
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Se establece el Hábitat Crítico en los Humedales de Montaña 
“La Kisst” y “María Eugenia”, en San Cristóbal de las Casas, 
Chiapas  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/se-establece-el-habitat-critico-en-los-humedales-
de-montana-la-kisst-y-maria-eugenia-en-san-cristobal-de-las-casas-chiapas 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales publicó en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF) el Acuerdo mediante el cual se establece el 
Hábitat Crítico para la conservación de la vida silvestre en los Humedales de 
Montaña “La Kisst” y “María Eugenia”, en el municipio de San Cristóbal de 
las Casas, en Chiapas. 
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